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Photos de couverture : Une fois n'est pas coutume ! Le départ de Sylvie est l'occasion de mettre à 
la une le personnel communal des services scolaires et administratifs. 
Sur la photo, de gauche à droite : Camille, Sylvie, Sophie, Nelly, Katia, Anne-Marie, Muriel. 
Un regret, il manquait Christelle, Valérie et Johan. 
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Le mot du maire 
 
 

 

Du premier jour et probablement jusqu’à sa fin, ce mandat se distingue par sa gestion de 
crises successives.  
Le Président de la Communauté de Communes de Haute-Saintonge (CDCHS), Claude 
Belot, l’a lui-même reconnu lors d’un conseil communautaire, fort de son expérience 
fondée sur la cinquantaine de mandats accomplis depuis 1970, ce mandat est, à ses yeux, 
le plus difficile qu’il ait eu à exercer. 
Débuté avec la crise sanitaire mondiale du COVID, poursuivi en 2022 avec le conflit 
ukrainien déclenchant une crise énergétique européenne dans un contexte de forte 
inflation, ce mandat s’achève avec une crise politique engendrée par la dissolution de 
l’Assemblée Nationale prononcée le 9 juin dernier par le Président de la République. 
Cette décision du chef de l’Etat, lourde de conséquences, fait suite aux résultats des 
dernières élections européennes. 
 
En effet, à Chevanceaux comme dans la quasi-totalité des territoires ruraux 
métropolitains, une colère s’est exprimée dans les urnes en portant en tête des suffrages un 
parti classé à l’extrême droite de l’échiquier politique. 
Cette colère s’est confirmée à l’occasion du premier tour des élections législatives 
provoquées par la dissolution mais un réflexe républicain a permis un résultat plus 
modéré au deuxième tour pour notre commune. 
 
Mais à l’échelle de la quatrième circonscription de la Charente-Maritime, c’est au final le 
candidat du Rassemblement National qui s’impose d’une courte tête. 
Coup de tonnerre en Haute-Saintonge ! 
Pour la première fois, notre territoire sera représenté par un député d’extrême droite au 
sein de l’Assemblée Nationale. Il rejoindra les rangs du troisième bloc parlementaire dans 
une assemblée désormais tripartite sans groupe majoritaire. 
 
Une période de grande instabilité débute pour notre pays, à l’heure où j’écris ce mot, 
l’identité du nouveau Premier Ministre n’est pas encore connue. 
Quel programme politique sera appliqué ? 
Quelles seront les conséquences de l’ouverture par la Commission européenne d’une 
procédure pour déficit excessif ? 
Une crise politique et une possible crise financière liée à notre dette abyssale s’ajouteront 
à la crise climatique et ne seront pas sans conséquences dans notre avenir proche. 
Localement, notre député qui réside sur la commune de St Georges d’Oléron, en dehors de 
sa circonscription, reste une énigme aux yeux des élus locaux. 
Nous ne connaissons pas ses propositions visant à répondre aux problématiques de notre 
territoire. 
Quelle connaissance a-t-il de ces problématiques ? 
Quelles solutions pour la crise de la filière Cognac ? 
L’arrivée prochaine de sept gendarmes mobiles à Montlieu-la-Garde est-elle toujours 
d’actualité ? 
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Notre action collective en matière de lutte contre la désertification médicale sera-t-elle 
menacée par le souhait du Rassemblement National de supprimer les Agences Régionales 
de Santé ? 
Quelles propositions pour la réforme indispensable de notre système éducatif ? 
Monsieur Markowsky poursuivra-t-il le travail initié par son prédécesseur en matière de 
mobilité ? 
Un intense travail de lobbying a été conduit auprès de la région Nouvelle Aquitaine en vue 
d’obtenir une extension de la future ligne de RER métropolitain St Mariens – Langon via 
Bordeaux jusqu’à la gare de Jonzac. Ce projet permettrait un accès facilité à la métropole 
bordelaise et à l’offre riche en services qu’elle présente, en matière de formations et 
d’études supérieures pour nos jeunes, de médecine spécialisée ou d’offre culturelle, entre 
autres exemples. 
Ces nombreuses questions attendent des réponses claires, de nombreux projets sont en 
cours à Chevanceaux comme dans de nombreuses communes de notre canton et de la 
CDCHS. 
Ces projets visent à apporter une réponse aux difficultés rencontrées par nos habitants : 
construction d’une nouvelle gendarmerie à St Martin d’Ary, extension de celle de 
Montendre, nouvelle brigade mobile à Montlieu-la-Garde, ouverture d’une crèche de 20 
places en 2026 à Montlieu-la-Garde, création d’une Communauté Professionnelle 
Territoriale de Santé en Haute-Saintonge, programme de création de zones d’activités 
communautaires (CDCHS)… 
Cette dynamique locale est, pour quelques temps, plongée dans l’incertitude. Souhaitons 
qu’à la rentrée nous aurons gagné en visibilité, à défaut de stabilité. 
 
En attendant, votre équipe municipale maintient le cap comme vous pourrez le découvrir 
dans ce bulletin et vous souhaite un bel été. 
 
 
 

                                                                                                Emmanuel FESTAL 

NAISSANCE 

05/01/24 : Nathan, Pierre ROBALO 

26/01/24 :  Sinaï, Shlama SANTIAGO 

DECES  : (personnes décédées et domiciliées à Chevanceaux) 

30/07/22 : Bernard FRADON 

23/02/24 : Odette LAUTRAIT veuve FOUCHE 

20/03/24 : Sylvie, Madeleine LAURENT 

28/03/24 : Anick, Odette HOLDERBAUM veuve DEGUERVILLE 

03/04/24 : Alain, Maurice FEZANCIEUX 

20/06/24 : Loulette, Bernadette FAYAUD veuve PAILLIER 

Du 1er janvier au 30 juin 2024 

MARIAGE 

26/04/24 : Maxime MARRAUD & Caroline, Anièla, Jeanne MALO 

11/05/24 : Nicusor-Toderica PATRONA & Hajar BOUMEZIANE 

08/06/24 : Maxime BOYER & Mélanie BARRANGER 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
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BILAN D'ETAPES ET PERSPECTIVES :  

Point sur les projets en cours 

Le mandat actuel s'achèvera dans moins de deux ans (2026), nous avons souhaité faire 
un point sur les projets en cours et à venir sur notre commune. 

Le projet de PLU a e te  arre te  lors de la re union du conseil municipal du 16 mai. Les per-
sonnes publiques associe es au projet ont un de lai de trois mois pour transmettre leurs avis. 
Nous espe rons l’ouverture de l’enque te publique en octobre. Cette enque te publique, d’une 
dure e d’un mois, sera pour vous l’occasion de rencontrer le commissaire enque teur qui assu-
rera des permanences en mairie afin de lui faire part de vos remarques, questions ou re-
que tes. 
Enfin, nous espe rons une approbation et une entre e en vigueur de notre futur document 
d’urbanisme en fin d’anne e. 
Ce document plus moderne, pre cis et disposant d’un re glement remplacera notre carte com-
munale et constituera le projet de de veloppement de notre commune pour les 10 a  15 pro-
chaines anne es. 

1- PLAN LOCAL D'URBANISME (PLU) 

2– RENOVATION DE LA TRAVERSEE DU BOURG 

Les premiers contacts avec la Direction des Infrastructures De partementales (DID, ancienne-
ment DDE) remontent a  la fin du mandat pre ce dent. L’avenue de Paris, route de partemen-
tale, doit faire l’objet d’une re novation sur une portion de plus d’un kilome tre allant du vi-
rage de la Faurie jusqu’au hameau de Castellan. 
L’estimation du cou t des travaux s’e le ve a  1 550 000 € HT. Le de partement en financera 
60%, la commune les 40% restants. 
Les e tudes pre liminaires sont acheve es, l’avant-projet est arre te .  
Les travaux devaient de marrer cette anne e, puis a  partir de 2025... a  ce jour la DID ne com-
munique pas de date de de marrage du chantier. 
Le de partement a rencontre  des difficulte s pour boucler son budget 2024, la baisse des 
droits de mutation lie e au ralentissement du marche  immobilier a contraint le de partement 
a  ope rer des coupes budge taires. Comme souvent, le budget voirie en a fortement pa ti. 
Ce dossier se retrouve en dormance, dans l’attente d’un nouveau calendrier. 

3– NOUVEAU LOTISSEMENT 

Les deux derniers lots du lotissement du Clos du Moulin ont e te  vendus en septembre 2023. 
L’offre en terrains constructibles est faible sur la commune, la demande est croissante sur le 
secteur des 3 Monts avec la proximite  de la me tropole bordelaise. 
Le prochain PLU pre voit deux Orientations d’Ame nagement et de Programmation (OAP) en 
matie re de construction re sidentielle pour les dix a  quinze prochaines anne es. 
La premie re que nous souhaitons mettre en œuvre se situe au nord du bourg, en face du ha-
meau de Castellan. La commune est proprie taire d’un terrain de 12 000 m² et souhaite ame -
nager un nouveau lotissement en vue d’attirer, en particulier, de jeunes couples de sireux 
d’acce der a  la proprie te . 



6 

 

Nous avons re cemment recrute  le cabinet Thale s, de Coutras, pour nous accompagner dans la 
concre tisation de ce projet. Sa premie re mission consiste en la proposition d’une esquisse des 
ame nagements (voirie interne, acce s voie communale, nombre et taille des lots…) et du chif-
frage du montant des travaux. 

Cette estimation financie re du cou t de l’ope ration nous permettra de lancer ou pas le projet. 
En effet, nous souhaitons par la vente des lots couvrir notre investissement tout en restant 
dans les prix de vente au m² pratique s sur le secteur des 3 Monts. 

4- PARKING ROUTE DE LIBOURNE 

Le conseil municipal a valide  l’achat de deux parcelles cadastre es AB 148 et 149 appartenant 
a  Xavier Amaniou. Ces parcelles sont situe es en bordure de la Route de Libourne, une cabane 
en bois est pre sente sur l’une d’elles. 
Cette acquisition foncie re, longuement espe re e, va nous permettre de re activer un projet de 
parking et ainsi d’ame liorer les proble mes lie s au stationnement des voitures dans cette rue. 
Le bornage du terrain a e te  effectue  le premier juillet dernier, un releve  topographique est en 
cours de re alisation, les plans du futur parking et le chiffrage de l’investissement vont suivre 
et les travaux sont espe re s avant la fin de l’anne e. 

5– AMENAGEMENT D'UN NOUVEAU QUARTIER 

Apre s quatre anne es de ne gociations et d’espoirs, ce projet de marre enfin avec la mise en 
vente des parcelles AB 239, 240 et 241. 
L’indivision Jagoux a ce de  le 7 juin dernier ces terrains ainsi que le ba ti existant a  Xavier 
Amaniou. 

Les parcelles s’e tendent de l’Avenue de Paris (en face de la Place de la Mairie) au bas du lo-
tissement du Fief Dussault pour une surface de pre s de 3 000 m². 
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La commune e tant proprie taire de parcelles attenantes descendant jusqu’au Chemin de la 
Petite Font (3 000 m² e galement), elle souhaite a  son tour faire l’acquisition de ces trois par-
celles en vue de constituer un ensemble de plus de 6 000 m², situe  en zone constructible 
(PLU). 

La re flexion est lance e, le Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE) 
de la Charente-Maritime a e te  sollicite  et proposera a  la rentre e une esquisse d’ame nagement 
de cet espace. 
L’Etablissement Public Foncier de la re gion Nouvelle-Aquitaine a e te  e galement contacte . 

D’importants travaux de de molition sont envisage s afin de cre er une ouverture sur l’Avenue 
de Paris. La cre ation de cet acce s permettra l’ame nagement de cet espace. Un parking ainsi 
que le futur magasin/laboratoire de Xavier Amaniou constituent les premiers e le ments du 
projet de finitif. 
Une concertation des riverains et des habitants sous la forme d’une re union publique sera 
organise e au cours du processus d’e laboration du projet. 

La crise sanitaire de 2020 a, depuis, modifie  de nombreux aspects de nos modes de vie, nos 
loisirs et nos de placements en sont un exemple. 
Le ve lo connaî t un essor grandissant, en particulier depuis son e lectrification et nous consta-
tons d’anne e en anne e le fort de veloppement du cyclotourisme et une fre quentation en 
hausse de la voie verte et de notre camping municipal. 
 
Vous aurez certainement constate , de s l’arrive e des beaux jours, la pre sence quotidienne 
dans le bourg de ces toujours plus nombreux touristes voyageant a  ve lo. 
Ces voyageurs des temps modernes empruntent l’EuroVe lo 3 dite Ve loroute des Pe lerins ou 
Scandibe rique. 
La voie verte s’inscrit dans cet itine raire europe en re serve  aux mobilite s douces, son par-
cours d’environ 5 600 km de marre a  Trondheim en Norve ge et se termine a  Saint-Jacques-de
-Compostelle en Espagne. 
Cette nouvelle cliente le et le regain d’activite  du camping nous incitent a  re aliser quelques 
ame nagements pour en ame liorer l’accueil et le confort. 
La clo ture du site est envisage e afin d’e viter les intrusions de ve hicules motorise s et l’occu-
pation des sanitaires par des personnes exte rieures avec le constat re gulier de de gradations. 
Des discussions sont engage es avec diffe rents organismes e voluant dans le milieu du tou-
risme : Charentes Tourisme, Office de Tourisme de Haute-Saintonge. 
Nous souhaitons e galement ame liorer la visibilite  et le re fe rencement de notre camping sur 
les sites internet spe cialise s. 

7– CREATION D'UN ACCUEIL COLLECTIF DE MINEURS PERISCOLAIRE (ACM) 

6– REVITALISATION DU CAMPING MUNICIPAL 

La commission municipale scolaire a lance  en de but d’anne e une re flexion sur l’e volution de 
notre garderie actuelle. 
La perspective du de part en retraite au cours de l’e te  de l’agent, Sylvie Marchezzolo, respon-
sable de ce service depuis 2009, a e te  l’e le ment de clencheur de nos discussions sur l’oppor-
tunite  de transformer ce service en ACM. 
Ce nouveau statut lie notre structure aux services de partementaux en charge de l’enfance/
jeunesse et a  la CAF. Ces partenaires nous accompagnent dans notre re flexion et ont fait 
œuvre de pe dagogie aupre s des membres de la commission. 
Le projet a e te  valide  par la commission puis pre sente  en re union du conseil municipal. 
La de cision a e te  prise de cre er a  la rentre e prochaine un ACM Pe riscolaire. 
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Qu’est-ce que ça change ? 
Le conventionnement avec nos partenaires institutionnels nous apporte de nouveaux finance-
ments en contrepartie du respect d’un certain nombre de crite res : 
 ➢ Qualification des agents et intervenants, 
 ➢ Taux d’encadrement, 
 ➢ Locaux aux normes, 
 ➢ Re daction d’un projet e ducatif et pe dagogique, 
 ➢ Modulation des tarifs en fonction du quotient familial (CAF). 
 
Un nouvel agent a e te  nomme  pour la gestion de ce service, Anne-Marie Guibert prendra ses 
nouvelles fonctions a  partir du 26 aou t prochain. 
Anne-Marie e tait en disponibilite  depuis fe vrier 2021 et re inte gre la collectivite . Titulaire du 
concours d’ATSEM, Anne-Marie travaillait au sein de notre e cole maternelle depuis 2005. 
Depuis sa mise en disponibilite , elle a exerce  comme animatrice en accueil de loisir et au sein 
de plusieurs e coles locales en tant qu’AESH aupre s d’enfants pre sentant des difficulte s d’ap-
prentissage. Son expe rience nous sera utile pour l’animation de ce nouveau format de garde-
rie et elle a toute notre confiance pour conduire avec re ussite ce projet. 

 
Pour le contenu, tout sera pre cise  a  l’occasion d’une re union qui se tiendra a  la rentre e en 
pre sence de l’e quipe enseignante, des agents municipaux et des repre sentants des parents 
d’e le ves. 
 
L’analyse des questionnaires remplis par les parents a permis de re pondre a  un certain 
nombre de reque tes et d’ame liorer le service. 
Nouveaute s : 
  Ouverture le matin a  7H15 
  Gou ter fourni 
  Aide aux devoirs… 
  Nouveaux tarifs : de 0,75 € a  1,10 € la demi-heure, selon le quotient familial. 

8– DEFENSE EXTERIEURE CONTRE L'INCENDIE : DECI 

Il s’agit de nous mettre en conformite  avec une loi datant de 2011 qui impose une re glemen-
tation en matie re de protection des constructions contre le risque incendie. 
A la suite de cette loi, un re glement de partemental a e te  e tabli. Nous avons valide  un premier 
re glement communal en 2020 puis un second en 2023 conse cutivement a  l’assouplissement 
du re glement de partemental. 
 
En effet, toute construction doit disposer dans un rayon de 500 me tres d’un point d’eau in-
cendie (PEI) pre sentant un de bit suffisant. Ces PEI peuvent prendre la forme d’un e tang, d’un 
poteau incendie, d’une ba che ou d’une citerne enterre e. 
Trente PEI supple mentaires sont pre vus par le re glement communal e tabli par la RESE pour 
couvrir toutes les constructions pre sentes sur le territoire de la commune de Chevanceaux. 
Nous tenterons cette anne e d’en concre tiser une quinzaine sous re serve de la validation des 
emplacements par le SDIS 17 et de l’accord des proprie taires prive s. 
 Cou t du projet : 68 100 €    
 Taux de subvention espe re  : 80 % 
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9– ACQUISITION PROPRIETE FONCIERE MAUSSE 

La commune de Chevanceaux a re pondu a  l’appel re cent a  candidature lance  par la SAFER 
pour la vente d’un ensemble de parcelles agricoles, friches agricoles, naturelles et forestie res 
appartenant a  Madame Elisabeth Mausse . Notre inte re t se porte sur une entite  de 40 hec-
tares situe e entre le hameau de Chez Paynaud et le pont de Bonneau, frontie re communale 
avec le de partement de la Charente et la commune de Bors-de-Baignes. 
A ce jour, d’autres candidats ont e galement manifeste  leur inte re t sur tout ou partie des par-
celles propose es a  la vente. 
Le comite  technique de la SAFER est seul habilite  a  de signer les heureux e lus. 
 
Pour la commune, il s’agit en premier lieu de boucler notre projet lance  en 2020 de chauffe-
rie biomasse en produisant notre propre combustible sur le territoire communal. 
Ensuite, plus de la moitie  de cette surface naturelle pourrait s’inte grer a  un projet de protec-
tion environnementale en s’inspirant d’un concept expe rimental promu par l’ONF de « fore t 
oasis ».  

Ce projet s’inscrit dans la politique d’ame lioration de notre cadre de vie initie e par nos pre -
de cesseurs depuis l’adhe sion, il y a plus de vingt ans, de la commune de Chevanceaux au la-
bel des Villes et Villages Fleuris. Nous souhaitons associer a  ce projet les acteurs locaux de la 
filie re forestie re et en particulier la MFR Fore t Environnement, e tablissement de formation 
pre sent sur notre commune, ainsi que nos e coles en associant un volet pe dagogique au pro-
jet sur l’adaptation de notre fore t au re chauffement climatique, par exemple. 
Plantations d’arbres et de haies, protection et surveillance des zones humides, suivi et 
e tudes des parcelles, constituer un laboratoire de la fore t de demain, telles sont les pre-
mie res ambitions d’un projet qui engage notre commune sur un temps long, pour les ge ne ra-
tions futures. 

10– PROJET PHOTOVOLTAIQUE D'AUTOCONSOMMATION COLLECTIVE 

Voila pre s de deux ans que nous travaillons a  la re alisation d’un projet photovoltaî que com-
munal prenant la forme d’une ombrie re de 2500 m² (puissance installe e=500 MWc) cons-
truite sur le site du stade municipal. 
Cette ombrie re ge ante recouvrirait les tribunes actuelles ainsi que les terrains situe s a  l’ar-
rie re et le terrain attenant au local de la buvette. Cet e quipement permettra d’ame nager un 
grand nombre de terrains de pe tanque ainsi qu’un espace couvert a  proximite  de la buvette. 
Ce projet a  vise e e nerge tique s’inscrit e galement dans notre volonte  de regrouper un maxi-
mum d’activite s sportives et de loisirs sur le site du stade municipal afin que toutes les asso-
ciations be ne ficient des nombreux e quipements pre sents sur place (parking, vestiaires, bu-
vette, club house, toilettes publiques, e clairage, mate riels). 
La motivation premie re reste la production d’une e nergie locale. D’un projet initial de re-
vente pure de l’e lectricite  produite, celui-ci a e volue  vers un projet d’autoconsommation col-
lective. L’e lectricite  produite sera consomme e par les ba timents municipaux. Les gros con-
sommateurs prive s (industriels, artisans, commerçants) pourraient e galement e tre associe s 
au projet et be ne ficier d’une e nergie a  un tarif avantageux. 
Ce projet patinait jusqu’il y a peu car nous avons rencontre  les plus grandes difficulte s dans 
le recrutement d’un bureau d’e tudes fiable, expe rimente  et raisonnable quant a  ses pre ten-
tions financie res pour nous accompagner dans son montage financier et administratif. 
En effet, nous ne disposons pas en interne des compe tences ne cessaires a  l’inge nierie de ce 
type de projet complexe a  mettre en œuvre pour une commune de la taille de Chevanceaux. 
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La filie re photovoltaî que est en constante re volution, une foule d’acteurs apparaissent et dis-
paraissent aussi vite, difficile d’y voir clair lorsque l’on est novice en la matie re. 
Finalement, il semble que nous ayons enfin identifie  le bon interlocuteur capable de nous 
accompagner dans la concre tisation de ce projet. A la suite d’une premie re rencontre, nous 
sommes dans l’attente d’un devis. L’appel d’offres pour le recrutement des entreprises pour-
rait e tre lance  en septembre et nous espe rons un de marrage du chantier au printemps pro-
chain avec une mise en service de la structure dans un an. 
Des mesures de sobrie te  en matie re de consommation e nerge tique sont conduites en paral-
le le sur nos ba timents communaux et l’e clairage public passera a  la technologie LED cette 
anne e.  

11– SALLE DES FETES 

Plusieurs travaux sont programme s a  la rentre e afin de re nover notre salle des fe tes. 
Cre ation de toilettes accessibles aux personnes a  mobilite  re duite dans l’entre e actuelle en 
lieu et place du comptoir existant. Peintures murales et plafonds, re novation du parquet, de 
l’e clairage ainsi que de l’installation e lectrique seront re alise s sur quatre semaines a  partir 
du mois de septembre. 
 Montant des travaux : 28 138 € HT 
 Taux de subvention (Conseil De partemental 17) : 35 % 

12– GYMNASE 

D’importants travaux d’e tanche ite  vont e tre re alise s sur le ba timent du gymnase municipal. 
En effet, nous rencontrons depuis quelques anne es, et en particulier lors de fortes pre cipita-
tions, des proble mes importants d’infiltration d’eau. Cette eau s’infiltre par les toitures ainsi 
que les murs. 
La socie te  SMAC a e te  retenue pour corriger l’origine des proble mes constate s et restaurer la 
parfaite e tanche ite  du ba timent. 
 Montant des travaux : 60 000€ HT 
 Taux de subvention (Conseil De partemental 17) : 25% 

13– PROGRAMME VILLAGE D'AVENIR 

En de cembre 2023, la candidature de notre commune a e te  retenue pour inte grer le nouveau 
programme gouvernemental destine  aux petites centralite s rurales intitule  Villages d’Avenir. 
A l’e chelle du de partement de la Charente-Maritime, ce sont 17 communes qui ont e te  rete-
nues et be ne ficieront d’un accompagnement en inge nierie pour une dure e maximale de 18 
mois. 
Certains des projets cite s plus haut ne cessitent des compe tences dans de nombreux do-
maines dont nous ne disposons pas en interne et auxquels nous avons difficilement acce s. 
C’est pourquoi l’Etat a nomme  un chef de projet de partemental qui nous suit dans la cons-
truction et la re alisation des projets qui entrent dans le cadre du dispositif Villages d’Avenir. 
Nous be ne ficions ainsi de son re seau professionnel et du soutien de l’Etat afin de mener a  
bien un maximum de projets. 

Comme vous avez pu le constater, les projets ne manquent pas, et nous espérons les réa-
liser en grande partie d’ici la fin de ce mandat. Le montage administratif et financier 
constitue une phase complexe et chronophage indispensable à leur réussite. Ceux-ci 
n’avancent pas aux mêmes rythmes et subissent les aléas de la gestion quotidienne de la 
commune mais restent de loin les plus intéressants car ils participent au développement 
et au dynamisme de notre commune. 
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 BUDGET 2024 

Dans sa se ance du 9 avril dernier, le Conseil Municipal a approuve  le Compte Administratif 
du Maire, pour l’exercice 2023, ainsi que le Compte de Gestion du Receveur Municipal.  
Le Maire a pre sente  le Budget Primitif 2024 qui s’e quilibre a  2 371 342 € en section de 
fonctionnement et a  1 245 047 € en section d'investissement. 

FONCTIONNEMENT 

RECETTES : 2 371 342 € 

Il est donc possible de de gager, sans modification des taux d’imposition, la somme de  
949 361 € pour autofinancer les de penses d’investissement. 

Ce Budget Primitif 2024 a e te  vote  a  l’unanimite  avec le maintien des taux des taxes :  
 Taxe d’Habitation :  ................................................................................. 7,70 % 
 Taxe sur le Foncier Ba ti :  .................................................................. 14,10 % 
 Taxe sur le Foncier Non Ba ti : ......................................................... 47,04 % 

DEPENSES : 2 003 777 € 

33%

22%

6%

39%

RECETTES : 2 240 350 €

Impôts et taxes

Dotations, subventions

Autres produits

Excédent

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

TRAVAUX 
De nouvelles réalisations à porter au crédit de  

Laurent, Stéphane, Christophe et Anthony 

Les employe s municipaux des services techniques interviennent toute l’anne e pour re soudre 
les mille et un proble mes quotidiens qui se pre sentent sur la commune et embellir le cadre 
de vie. 
Certaines re alisations, plus emble matiques que d’autres, ne vous ont pas e chappe  : les pein-
tures festives et colore es du mate riel de la cour de l’e cole,  

la re novation acheve e du lavoir de chez Pin, par exemple. 

A co te  de cela, dans la mairie et la maison de sante , a  la piscine, au plan d’eau, d’autres chan-
tiers ont e te  mene s a  bien pour la satisfaction du plus grand nombre. 
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Une fois encore nous nous permettons de rappeler que la défense de notre commerce lo-
cal est entre vos mains… sans clientèle suffisante, c’est une boutique qui ferme, avec à 
terme la crainte de l’effet domino.  
Nous avons la chance d’avoir encore une offre intéressante, FAISONS-LA VIVRE. 

Le magasin COOP retrouve le sourire ! 

Apre s une pe riode un peu de licate, apre s le bref, 
mais sympathique, retour de Sylvie et Jean-Luc, nous 
avons le plaisir d’accueillir, depuis fe vrier 2024, M et 
Mme Larrat. 
Ve ronique et Bruno, les sympathiques nouveaux ge -
rants de notre e picerie COOP, nous viennent de Cou-
tras, avec derrie re eux 34 ans d’expe rience dans l’ali-
mentaire. 
« Exile s » dans les Deux-Se vres, c’est une fantaisie de 
leur GPS qui les a fait traverser notre village ou  ils 
ont choisi de poser leurs valises, tout pre s de chez 
eux ! 

Un nouvel institut vient d'ouvrir ses portes 

Apre s l'obtention de son diplo me Chloe  Gatard a souhaite  
cre er "L'instant pour soi", situe  au 92 avenue de Paris. Elle se 
fera un plaisir de vous accueillir. 
Pour cela rien de plus simple, il vous suffira de scanner le QR 
Code pour de couvrir sa gamme de prestation et de re server 
via l'application Planity. 

Une entreprise de terrassement 

Enfant de la commune, Geoffrey Musq a de cide  de cre er 
une microentreprise pour se lancer dans une activite  de 
travaux publics, en plus de son activite  salarie e actuelle 
dans laquelle il manie de ja  les engins de chantier. 
Depuis janvier 2024, son entreprise GMT (GEOFFREY 
MUSQ TERRASSEMENT) est disponible pour tout type de 
travaux de terrassement : 
 ➢ Assainissement 
 ➢ Re seaux 
 ➢ Ame nagement 
 ➢ De molition 
 ➢ Terrassement 
N’he sitez pas a  le contacter pour toute information. 
Te l : 06.73.81.05.36 
Mail : geoffrey.musq.terrassement@gmail.com 

mailto:geoffrey.musq.terrassement@gmail.com
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ECOLE MATERNELLE 

Journée au jardin 

Les e le ves des trois classes Petite, Moyenne et Grande Sections ont participe  a  des activite s 
pour le jardin public. Malheureusement, le temps ne s’y pre tant pas, toutes les activite s n’ont 
pu se faire dans celui-ci. Titia, notre horticultrice pre fe re e, a encore eu la gentillesse d’animer 
un atelier avec les enfants, aide e par Lise a notre "service civique": le de sherbage et la cre a-
tion de bacs de fleurs repre sentants les anneaux olympiques. Les maî tresses et les Atsem, 
quant a  elles, se chargeaient de diffe rents ateliers comme : un jeu de piste, retrouver diffe -
rents e le ments dans le jardin ; la remise en e tat du chemin sensoriel : de sherbage et ravive-
ment des de corations des galets ; la cre ation de guirlandes pour de corer les arbres a  partir 
d’e le ments recycle s et enfin un atelier « peinture sur galet » qui permettait de cre er des in-
sectes a  retrouver dans le jardin. Malgre  la pluie, tout s’est passe  dans de bonnes conditions. 
Les enfants ont ha te que vous de couvriez leur travail !  

Les Olympiades 

En cette anne e de Jeux Olympiques, les e le ves de la maternelle ont participe  a  des Olympiades 
coope ratives. 
Au programme, jeux sportifs mobilisant les actions motrices : sauter, courir vite, se relayer, 
garder son e quilibre... 
Chaque e quipe e tait compose e d'enfants de Petite, Moyenne et Grande sections. 
Tous ont gagne  la me daille d'or !!! 
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Rencontre intergénérationnelle : les enfants visitent les mamies et les pa-

pies d'Ages et Vie 

Le 4 avril dernier, l’e cole Maternelle s’est rendue, a  pied, sur le complexe « Ages et Vie ». 
Les re sidents avaient pre pare  une chasse aux œufs pour les enfants. 
Apre s les pre sentations d’usage, les e le ves ont parcouru les chambres a  la recherche des 
gourmandises. Et ils ont tout rafle  !. 

Certains enfants ont e te  surpris de voir a  quel point les 
chambres e taient bien de core es et bien range es ! 
 
Puis ils ont pu faire plus ample connaissance avec cer-
taines personnes a ge es et partager notamment des 
moments complices avec Madeleine (qui a promene  
les enfants sur son de ambulateur), Gilbert (qui a pris 
beaucoup de plaisir a  jouer de l’harmonica) et Lucette 
(qui a chante  avec les enfants). 

Nous reviendrons avec grand plaisir vous voir ! En attendant, chaque fois que les Moyens vont 
en fore t, ils ne manquent pas de saluer les re sidents en passant devant les maisons. 
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Nous avons entame  cette anne e avec une manifestation pour ce le brer le Carnaval. Nous y 
proposions une structure gonflable avec diverses activite s, telles que : jeux de socie te , ta-
touages, dessins, cre ation de masques, puis un parcours de motricite  avec le mate riel pre te  
par « Le Jeune Cran ». Avec leur ticket d'entre e, les enfants avaient une boisson et un ga teau. 
Ils sont venus en nombre ve tus de leur de guisement pre fe re .  
Une tombola avait e te  organise e a  cette occasion et les tickets mis en vente dans plusieurs 
commerces de Chevanceaux se sont bien vendus. 

Une association toujours active pour soutenir les actions  
en faveur de nos enfants 

Afin de re colter des fonds nous avons encore re alise  de belles ventes de bouquets de tulipes 
et de Madeleines Bijou, qui sont toujours un succe s. Les parents d’e le ves ont aussi pu profiter 
d’une vente de plants de le gumes et fleurs de « Chez Titia ». 
Gra ce aux fonds re colte s nous avons finance  l’activite  cirque, pour les classes CE1/CE2 et 
CM1/CM2, qui s’est de roule e sur plusieurs se ances et s'est acheve e par un spectacle pre sente  
devant tous les e le ves de l’e cole primaire. 

Nous avons e galement finance  la sortie au Parc de 
l’estuaire a  St Georges de Didonne pour les classes 
de CP/CE1 et CE1/CE2. Et enfin, co te  maternelle, 
nous prenons en charge les entre es a  l’Asinerie du 
Baudet du Poitou pour tous les e le ves. 

La kermesse de l'e cole a clo ture  l'anne e. Des jeux avaient e te  pre pare s par les instituteurs et 
des parents s'e taient porte s volontaires pour tenir les stands. Des boissons et sucreries ont 
e te  vendues et une tombola organise e, avec de nombreux lots offerts par les commerçants de 
Chevanceaux, un grand merci a  eux! 
Cette anne e une nouvelle activite  sera offerte aux enfants : le tir a  l'arc. Paye e par l'APE, elle 
sera gratuite pour les e le ves. 
Nous remercions les instituteurs pour leur investissement tout au long de l’anne e, la munici-
palite  pour sa participation aux diffe rents projets et les parents d'e le ves pour leur implica-
tion constante dans les manifestations et les ventes que nous mettons en place tout au long 
de l'anne e. 
 
Nous souhaitons de belles vacances d’e te  a  tous les e le ves. Rendez-vous pour la rentre e ! 
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Animations et projets 

Le Prix des Incorruptibles 

Dormi Dormette, sieste musicale 

Cette anne e encore, nous avons participe  au prix des 
Incorruptibles avec les classes de l’e cole Maternelle. 
Les enfants avaient 6 livres a  lire avec leurs parents 
et devaient choisir leur pre fe re .  
Les enfants ont pu montre  leurs talents artistiques 
lors des  ateliers propose s . 

Le 15 juin dernier,  nous avons accueilli la Com-
pagnie Parolata Sung de Vende e.  
Clotilde et Pascale, deux conteuses et musi-
ciennes de talents,  ont propose  un spectacle 
tout en douceur et en poe sie. 
Petits et grands ont pu appre cier ce moment 
d’une grande qualite , offert par le De partement 
en partenariat avec la Me diathe que De parte-
mentale dans le cadre du Festival Lecture et Pe-
tite Enfance. 
Ce festival regroupe diffe rents ateliers et spec-
tacles (tous gratuits) qui se sont de roule s sur 
l’ensemble du de partement du 1er au 21 juin 
2024. 
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Partir en livre 

A venir 

Cette anne e le the me de l’ope ration nationale s’inti-
tule : « Sports et jeux ». 
Et si on inventait nos propres Jeux Olympiques ? 
De fis en tous genres ont e te  propose s dans le jardin 
public. 
Accessibles a  tous et ne ne cessitant pas de grandes 
qualite s sportives, une dizaine d'enfants ont partici-
pe  a  ces e preuves. 
Un gou ter a e te  servi aux champions en herbes a  
l’issue de la journe e. 

De septembre a  de cembre, le re seau des bibliothe ques de 
Haute Saintonge organise des animations sur le the me du 
« Ve ge tal ». 
Chevanceaux vous proposera 2 ateliers : 
 Le 18 septembre : tataki-zome  (impression ve ge tale) 
 
 Le 9 octobre : Fabrication de papier 
 
Et deux expositions : 
 du 4 au 24 novembre : La graine et le fruit 
 
 du 1er au 22 décembre : Photo, la macro florale 

Pendant les mois de juillet et aou t, la me diathe que sera ouverte :  
  les mercredis de 10h a  12h et de 14h a  17h  
  les samedis 9h30-12h  
Restez informe s gra ce au site internet de la commune et a  notre page Facebook. 
 

Bel e te  plein de lecture et de de tente ! 
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SORTIE D'ECOLE ANTICIPEE POUR Sylvie MARCHEZZOLO 

C'est en effet le vendredi 5 juillet que le Conseil Municipal a orga-
nise  une petite fe te avec ses colle gues pour marquer le de part a  la 
retraite de Sylvie… qui ne sera officiel que le 1er aou t. 
On peut souligner la singularite  d'une carrie re XXL au service de 
la commune puisque Sylvie tout au long de ses 31 anne es, a servi 
sous les ordres de quatre maires (Louis JOANNE, Gilbert FESTAL, 
Roger SOULARD et Emmanuel FESTAL). 
Recrute e fin 1993 par le Dr Joanne, elle connaî tra des contrats ai-
de s a  l'e cole e le mentaire jusqu'en septembre 2000. Le de part de 
Claudine Rahoul lui offrira l'opportunite  d'inte grer la cantine sco-
laire. A partir de 2009, elle deviendra la responsable de la garde-
rie scolaire tout en assurant d'avril a  octobre les encaissements 
du camping. 
Souhaitons a  Sylvie une retraite au moins aussi longue que sa car-
rie re… et la plus heureuse possible. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Tous à l'eau ! 

Apre s une belle saison 2023, avec de jolies victoires et une ambiance chaleureuse et familiale 
pour nos petits tritons, nous de clarons la saison 2024 officiellement ouverte ! 

Comme tous les ans, Les Tritons Chevancelais vous retrouvent a  la piscine de Chevanceaux 
tout l’e te , du lundi au dimanche. Cette anne e, Emmanuel, le maî tre-nageur sera pre sent pour 
vous accueillir, assurer les entraî nements et re pondre a  vos questions. 
Nous serons ravis d’accueillir de nouveaux membres pour agrandir notre famille. N’he sitez 
pas a  vous rapprocher des be ne voles : Jennifer, Salome , Alexandre et tous les membres du 
bureau, pour d’e ventuelles demandes. Nous sommes pre sents sur Facebook et Instagram : 
Lestritonschevancelais ou  vous pouvez suivre nos activite s ! 
En voici quelques-unes : La compe tition de Chevanceaux se de roulera le vendredi 19 juillet et 
des nocturnes seront organise es. Une soire e dansante est pre vue le 31 aou t pour clo turer la 
saison. 
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L'été 2024 s'annonce festif ! 

Apre s l’engouement dont vous avez fait preuve lors de toutes les animations de 2023, nous 
avons ha te de vous retrouver a  Chevanceaux cet e te  encore pour de nombreuses proposi-
tions festives ! 

Mais avant d'y venir, retour sur ce de but d'anne e haut en couleurs :  
Vous avez e te  nombreux et nombreuses a  venir une nouvelle fois ce le brer avec nous la St Pa-
trick, le samedi 16 mars, a  la salle des fe tes : pas moins de 200 personnes sont venues, tout 
de vert ve tues, pour rire, chanter, danser et partager un bon moment de convivialite , autour 
d’un excellent repas pre pare  par Fabrice Courraud et une musique traditionnelle joue e par le 
groupe Tolkî a. Cette soire e a e te  un succe s gra ce a  vous et nous vous en remercions !  

Depuis cette soire e, nous pre parons avec entrain l’e te  qui arrive… 
et ça promet !  
Courant mai, nous avons commence  par installer les fanions pour 
de corer notre beau village et annoncer les festivite s. Merci encore 
aux be ne voles pre sents qui ont brave  la pluie pour embellir le 
bourg !  
Nous avons ensuite entame  notre saison estivale avec la tradi-
tionnelle Fe te Locale, qui s’est de roule e les 28, 29, et 30 juin. Le 
week-end a de bute  avec la course cycliste UFOLEP, organise e 
comme l’an passe  avec le club de Bardenac-Le Fouilloux. Un franc 
succe s puisque ce sont pas moins de 80 coureurs qui se sont af-
fronte s cette anne e. Apre s la course, un vin d’honneur a permis 
de re compenser les participants.  

Nous avons clo ture  ce week-end par une journe e ensoleille e et rythme e par le ball-trap, la 
pe tanque, la fe te foraine, et le spectacle de cracheurs de feu puis le feu d’artifice, qui a ravi 
petits et grands !  
Nous tenons une nouvelle fois a  remercier l’ensemble des participants a  ce week-end de fe te 
locale et espe rons vous retrouver tout aussi nombreux aux prochaines animations de l’e te  : 

Nous avons ensuite poursuivi le week-end avec la soire e repas/concert, ou  nous avons pu 
partager un bon moment autour d’une entreco te de Xavier Amaniou, tout en profitant d’un 
concert en deux parties : The Puzzles (Paloma Diez et Simon Boyer) qui ont anime  la pre-
mie re partie de soire e, suivis par le groupe Red Wine, nos voisins d’Orignolles, qui ont fait 
danser en deuxie me partie. La pluie ne nous a pas e pargne s mais nous avons trouve  une so-
lution de repli qui a permis aux 170 personnes pre sentes de passer une excellente soire e ! 

 Repas dansant du 13 juillet 2024  
 Marché nocturne le 17 juillet :  
                 anime  par Buzzy Box 
 Marché nocturne le 7 août :  
                anime  par les Anis Maniacs  
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Inespéré !!!! 

Du jamais vu de me moire d’Akro ! De 
208 inscrits en 2023, vous avez e te  414 
ce Dimanche 2  Juin a  sillonner la verte 
campagne chevancelaise.  
Avec notamment une explosion du 
nombre de marcheurs, passant de 23 l’an 
dernier a  122 ! 
Sur les 3 parcours propose s, 258 inscrits, 
le 13 km tire son e pingle du jeu, 
comptabilisant 112 coureurs. 

Cette e dition 2024 de notre course annuelle version TRAIL a rencontre  un succe s inespe re  !!  

Les courses enfants ont une nouvelle fois e te  le terrain 
de jeux de 34 valeureux bambins venus de crocher la 
me daille bien me rite e. 

Nous avons eu le plaisir d’accueillir des lo-
caux, des habitue s amateurs mais aussi de 
beaux clubs comme HSA (club le plus repre -
sente ), Braud AC, AO Pontois, Aventure Run-
ning Segonzac, FABB, Pousse Pied Fouras, Co-
gnac, Saintes, Chamadelle… 

Participaient cette anne e e galement, de jeunes 
sportifs repre sentant l’association Ma Force Mon 
combat, association cre e e a  l’initiative de Tho-
mas Me tayer, coureur du 13 km, dont le but est 
de re colter des fonds au profit des enfants at-
teints de cancer. 
Un stand e tait pre sent sur le site et le club Akro 
Bitum a reverse  les dons re alise s sur Klikego 
ainsi que le montant des inscriptions aux 
courses enfants, soit une cagnotte de 150€. 
Merci a  tous les ge ne reux donateurs. 

Cette matine e sportive a donne  lieu a  de beaux podiums et de tre s appre cie es re compenses. 
A noter le prix spe cial « Akro le plus me daille  de l’anne e » attribue  a  Alain Merle, notre va-
leureux compe titeur ! Nous sommes extre mement fiers de sa participation au Championnat 
de France du 10 km, le 14 Avril dernier a  Roanne. Epreuve boucle e en 42 minutes, sur la-
quelle il est alle  de crocher la 25e me place M6 sur 75 ! BRAVO Alain !! 
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Afin de se remettre de tous ces efforts et ces e motions, s’en est suivi un ape ritif, offert par le 
Club, puis le coutumier repas d’apre s course, concocte  de mains de maî tre par notre Pre si-
dent Patrice Marraud. Au menu cette anne e « Rougail Saucisse ». 

Les nombreux te moignages de satisfaction et d’enthou-
siasme que nous avons reçus sont la meilleure re compense 
pour le travail (e norme !) accompli par beaucoup d’Akros 
depuis des mois. 
Beaucoup de participants nous ont promis de revenir l’an 
prochain, vantant la beaute , la diversite  et la technicite  des 
parcours 0 bitume-100% boue , l’ambiance festive et spor-
tive ainsi que l’accueil chaleureux sur ce magnifique site du 
Lary ! 
 
Le Trail des Foulées Chevancelaises n’a rien a  envier aux 
plus grands ! 

Nous remercions since rement tous les participants, be ne voles, accompagnants, sponsors, re -
sidents de Chevanceaux, la Municipalite , la masseuse et tout le club Akro Bitum 
 

Vivement l’anne e prochaine !!!!! 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Dimanche 2 juin l'Amicale Bouliste Chevancelaise organisait un concours en triplette mixte 
sur le boulodrome de la gare. 
Pas moins de 38 e quipes au de part de cette compe tition, des parties dispute es, d'autres un 
peu moins, mais toujours dans un tre s bon e tat d'esprit. Un grand merci a  Benoî t Rambaud 
pour son arbitrage toujours tre s efficace et a  Daniel Juhel pour la tenue de table impeccable 
comme d'habitude. 

L'A.B.C.  

Qualification tri à Saintes 

Nous avons e galement engage  une e quipe fe minine et deux e quipes masculines pour le 
championnat de partemental des clubs qui se de roulera fin septembre/de but octobre. 
L'amicale bouliste chevancelaise qui devrait encore se de velopper la saison prochaine a de 
nombreux projets dans les cartons et n'attend plus que les conditions favorables pour les 
concre tiser. 
Nous souhaitons une tre s bonne pe riode estivale, du soleil et des parties de pe tanque a  tous 
les chevancelais. 

Cette saison 2024, l'A.B.C. a vu son effectif 
s'agrandir et compte a  ce jour 39 licencie (e)s. 
Les re sultats enregistre s sont tre s encoura-
geants car notre club a qualifie  une ou plusieurs 
e quipes pour la plupart des championnats de -
partementaux, avec en point d'orgue une place 
de quart de finaliste dans le championnat pro-
motion. 
De nombreuses victoires ont e te  enregistre es 
dans les concours et grands prix de la re gion. 
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Des résultats plus que satisfaisants ! 

Une anne e 2023-2024 exceptionnelle, riche en e motion et pas moins de 200 licencie s, avec 
une grande participation des 3 ans a  10 ans en loisir. 
Une soixantaine d'enfants inscrits dans le groupe compe tition. 
Une saison tre s intense qui prouve l'engagement de nos gymnastes, juges, entraî neurs, pa-
rents et dirigeants. 

Apre s une 7e me place au championnat de France de Tumbling en DN2 a  Toulouse de but de -
cembre, 5 nouvelles qualifications au Championnat de France . 
Arthur a  Oyonnax en national 14 ans : 25e me sur 51 le 4 mai 
L'e quipe fe de rale GAM avec Arthur, Hugo, Martin et Soan 10 - 15 ans a  Belfort 8e me sur 18 le 
11 mai 
L'e quipe teamgym nationale B mixte avec Arthur, Martin, Alyssa, Camille, Emmy, Laurine, 
Marina, Noe lie, Perrine, Marina a  Cognac 8e me les 25 et 26 mai 
L'e quipe 1 TC fe de ral en tumbling avec Alyssa, Arthur, Emmy, Nathan 16/07/2024a  Cognac 
L'e quipe 2 TC fe de ral avec  Eloî se, Le a, Le ona et Norha en tumbling 18e me a  Cognac 
L’e quipe fe de rale 9 - 14 ans avec Ine s, Oreste, Hugo, Marina et Ange le :  vice championne de 
France a  Cognac 
Individuel tumbling national a  Toulon - : 
Chloe  Me daille de Bronze 
Noellie 11e me 
Alice F 6e me 
Alice B 17e me 
Camille 8e me 
L e quipe performance nationale GAF 12 - 15 ans à La Roche sur Foron le 14 juin se classe 
10e me sur 12 



23 

 

Une graine de championne 
 
Encore une bonne nouvelle ! 
Suite au stage re gional qui a re uni 28 gymnastes ne es en 2016, a  Bou-
lazac, Camille a e te  retenue pour participer au stage de reprise, fin 
aou t, du collectif avenir de la nouvelle aquitaine. 
Elle fait partie des 5 gymnastes se lectionne es pour inte grer le collectif 
avenir . 

Certes nos gymnastes se sont illustre s aux championnats de France,  mais il ne faut pas ou-
blier tous les autres compe titeurs qui ont e galement des podiums, en de partemental et en re -
gional. 
 
Une saison intense marque e par le travail, l’acharnement des gymnastes et des entraî neurs 
pour porter CHEVANCEAUX au rang national ! Mais a  quel prix, ces championnats nationaux  
impliquent des de placements aux quatre coins de la France, heureusement nous pouvons 
compter sur le soutien de diffe rents partenaires : la commune de Chevanceaux, la CDC de 
Haute Saintonge, ainsi que des prive s. Un grand merci  a  TOUS. 
 
A cela s’ajoutent tous les adhe rents qui pratiquent la gym en loisir, de 3 a  16 ans et plus. 
Ils ont eux aussi participer activement aux entraî nements tout au long de l’anne e. 
Ils ont pu montrer leur savoir et leur progre s lors de la traditionnelle fe te de la gym le 22 
juin. 
Les participants e taient nombreux accompagne s de leurs parents, grands-parents ou amis. 
Un magnifique moment de partage et de plaisir ! 

OUVERT A TOUS 
La gym n’est pas re serve e qu’aux compe titeurs et aux enfants. Nous proposons e galement 
de : 
  la gym pour les séniors : le vendredi de 10h a  11h 
  la gym adulte:  le lundi de 19h40 a  20H40 et le vendredi de 18h a  20h 
 la muscu : le mardi de 20h a  21h 
dans un gymnase fort bien e quipe  que nous avons la chance d’avoir. 

N’he sitez a  venir tester. 

Sur ces notes positives, toute l’e quipe du Jeune Cran vous souhaite un bel e te  plein de soleil ! 
Au plaisir de vous retrouver en Septembre. 
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Apre s avoir participe  en 2022 et 2023 aux concours re gionaux et nationaux de musique, 
organise s par la Fe de ration Sportive et Culturelle de France (FSCF), il e tait temps de faire 
une pause. Ces concours tre s exigeants nous obligent en effet a  focaliser presque tout le 
travail d’une saison sur ces e che ances spe cifiques, au risque de tomber a  la longue dans la 
routine. 
 

La batterie-fanfare a donc fait le choix de se concentrer sur un projet qui lui tenait a  
cœur depuis longtemps : l’enregistrement d’un CD. Aucune confrontation en vue, sinon avec 
nous-me mes, mais en revanche l’obligation de maî triser aussi parfaitement que possible les 
neuf titres que nous avons de cide  de faire figurer sur ce CD. 
 

Les re pe titions se sont donc structure es autour des deux sessions d’enregistrement qui ont 
eu lieu les 3 et 4 fe vrier pour la premie re, les 20 et 21 avril pour la seconde. Pour l’occasion 
nous avons investi la salle des fe tes et nous nous sommes livre s au pe rilleux exercice de la 
captation sonore, laquelle e tait assure e par Aturri Studio.  

La JOYEUSE CHEVANCELAISE mise en boîte ! 

Un CD pour l'automne 

Cela n’a pas toujours e te  facile, mais les neuf morceaux sont de sormais dans la boî te. Actuel-
lement mixe  par nos soins, notre CD sera disponible cet automne. Nous pre voyons de fe ter sa 
sortie comme il se doit lors de notre banquet de Ste Ce cile, au cours duquel il sera – si tout va 
bien – en vente sur place. 

Entre ces deux sessions, notre traditionnel concert de printemps a eu lieu le samedi 9 mars. 
Depuis trois ans, nous me langeons les genres en proposant au public de la batterie fanfare, 
bien su r, mais aussi du rock et du blues comme c’e tait le cas cette anne e avec Orville Grant 
Trio et The Contacts. Ce fut une belle soire e, avec un nombreux public que nous remercions 
une fois encore et trois formations qui ont tout donne . 

S’il existe un fil rouge dans notre association, c’est bien celui de l’e cole de musique de marre e 
en 2022, qui est en train de boucler sa deuxie me saison avec un succe s qui ne se de ment pas. 
Nos jeunes e le ves, encadre s par leurs professeurs et quelques musiciens, ont pre sente  leur 
travail lors du concert  donne  le samedi 22 juin a  l’occasion de la Fe te de la musique.  
 

Nous vous remercions de continuer a  soutenir le spectacle vivant et vous disons a  tre s bien-
to t ! 
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2024 : Le Laryrock Festival fête sa 25ème édition 

Comme chaque nouvelle anne e, 2024 s’est ouverte pour notre association par le LARYROCK 
WINTER qui avait lieu le 17 fe vrier. Une belle soire e avec une fre quentation de 150 per-
sonnes venues pour de couvrir 3 groupes re gionaux. Les bordelais de Pretty Inside ont ouvert 
le bal avec leur belle pop inspire e des anne es 1990. Ensuite, ce sont les landais de Mafia Sofa 
qui sont venus proposer leur rock garage made in Landifornie (pour les citer). Enfin, la soi-
re e s’est clo ture e avec un concert de Karmapolis, duo saintais avide de riffs lourds et tre s 
rock. 

Le LARYROCK FESTIVAL fe tera sa 25e me e di-
tion le samedi 3 août au Plan d’eau du Lary 
avec une programmation qui est clairement 
monte e d’un cran au vu de la te te d’affiche. 
Nous sommes en effet tre s heureux de pouvoir 
annoncer la venue de Blood Red Shoes, un 
groupe anglais qui fe te ses 20 ans d’existence 
en 2024, avec seulement 5 concerts en Europe, 
dont Chevanceaux (au milieu de Londres, Berlin 
et Paris). Ce duo explosif devrait cre er une at-
mosphe re encore jamais vue au Plan d’eau ! 

L’affiche sera partage e et bien su r e quilibre e car ce n’est pas notre choix de tout focaliser sur 
un groupe. Ainsi, les tre s en vogue Lysistrata viendront pre senter leur nouvel album avec 
des morceaux d'une e nergie folle. Vous pourrez e galement de couvrir Mansion’s Cellar, quin-
tet breton fortement inspire  par la sce ne garage et psyche de lique d’Australie et de Californie. 
Les amateurs de basses lourdes et de guitares saillantes seront comble s. 

Sur la 2e me sce ne, les bordelais de Lemon Rose seront la  pour tous les fans des anne es 1970, 
avec leur pop de licieuse et dansante. Il y aura e galement les normands de Dye Crap pour 
tous les fans de punk et les jeunes des anne es 1990. La soire e se terminera comme chaque 
anne e par un DJ set, cette anne e avec DJ Prosper. 

L’e quipe tient particulie rement a  remercier ses me ce nes et ses be ne voles, toujours actifs, et 
plus motive s que jamais, ainsi que la municipalite  pour son soutien infaillible au fil des ans. 

◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆ ◆  

Du fait de l’absence de salles de spectacles actives et attractives dans l'extre me sud du de par-
tement, et afin de de velopper l’offre culturelle sur la commune, le conseil municipal a de cide  
d’organiser des soire es spectacle et notamment the a trales. 
Le vendredi 8 mars avait lieu la 4e me soire e The a tre a  la salle des fe tes. Il s’agissait du spec-
tacle « Lettres a  la Guerre – E pistoles 14-18 » de Fre de rique Lab, interpre te  par la compagnie 
« Le He ron a  Deux Becs ». 

Ce spectacle, interpre te  par une come -
dienne et une violoncelliste, me lait the a tre 
et musique pour mettre en mouvement des 
e changes e pistolaires de poilus durant la 
Premie re guerre mondiale. Une interpre ta-
tion dynamique et tre s riche en e motions a 
plu aux spectateurs pre sents ce soir-la . 
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Association ADRIEN 

ACTIVITES 

NOUVEAUTE 

PROJETS 

Marché de Noël 2023 
 
Notre 2e me e dition du marche  de Noe l de 
Chevanceaux a  attire  plus de visiteurs et 
d'exposants. 
Nous avons notamment accueilli la MFR de 
Chevanceaux Services avec des membres du 
CA e galement be ne voles sur notre associa-
tion, des moniteurs et des e le ves. 

Animation famille 
 
Afin de re unir les familles adhe rentes, nous organisons 
un dimanche par mois une "animation famille" autour 
d'un the me.  
Ainsi le 5 mai, nous avons propose  un apre s-midi jeux 
de socie te .  
Le 30 juin, nous nous sommes re uni pour un pique-
nique avec jeux de plein air au plan d'eau du Lary. 
Toute personne souhaitant de couvrir l'association est 
la bienvenue. 

Marché de Noël 2024 
 
Le samedi 14 de cembre 2024, nous proposerons 
notre 3e me e dition du marche  de Noe l de Chevan-
ceaux. A cette occasion, nous recherchons des pro-
ducteurs locaux et des cre ateurs . Vous pouvez vous 
rapprocher aupre s d'Aurore au 06-10-82-03-69 ou 
par mail a  
associationadrien.chevanceaux@gmail.com ainsi 
que sur notre page Facebook Assocaition Adrien 
DYS 
 
Rêves de gosses 
 
Ce projet est repousse  a  2025 en raison d'un ame na-
gement de l'ae rodrome de Marcillac-Montendre. 

BILAN ET PERSPECTIVES 
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Cette anne e la Malle aux Tre sors a souhaite  de velopper 3 missions 
"e cologique, sociale et environnementale" en direction des jeunes. 

Magasin et Atelier Couture Chevanceaux : 
84 avenue de Paris 
17210 Chevanceaux 
Tel :  06.68.51.85.92 / 09.73.67.11.77 

Magasin Montlieu La Garde 
26 Ter avenue Général Leclerc 
17210 Montlieu La Garde 
Tel : 06.74.04.67.91  

Une distinction qui nous honore l'ADPAHS lauréate !!!! 
C'est avec une grande fierte  et une immense joie que nous 
vous annonçons que nous sommes laure ats de l'appel a  pro-
jets 2023 #PlusProchePlusUtile avec les jeunes gra ce a  notre 
projet " la recyclerie textile en itine rance".  
Si tu as entre 18 et 25 ans : tu souhaites nous rejoindre , ins-

criptions et renseignements aupre s de ta mission locale. 

Cette anne e est aussi rythme e par : 
 De nouveaux flyers. 
 Brochures , tarif retouches , broderies 
 De veloppement d’un rayon cre ation fait par du tissu recycle  par 
vos dons de ve tements.. 
 Des manifestations ventes dans les communes alentours de ve te-
ments neufs de griffe s ou seconde main a  petits prix pour femme, 
homme, enfant.  
 Des promotions tout au long de l'anne e dans nos deux magasins. 

Retrouvez nos différentes prestations toute l’année : 
 ✓ Ventes : une friperie de tre s bonne qualite , des ve tements neufs de griffe s pour tous. 
Ainsi que des chaussures, linge de maison, maroquinerie, bijou, jouet, mercerie. Rayon pue ri-
culture uniquement au magasin de Montlieu. 
 ✓ Retouches : Notre atelier couture met a  disposition ses talents pour vos retouches 
diverses. 
 ✓ Repassage : Service de repassage pour particulier ou professionnel. 
 ✓ Broderie : Particulier, professionnel, association ou collectivite  . Nous vous accom-
pagnons pour vous aider a  le re aliser. Bapte me, logo personnalise , pre noms... (Devis, accom-
pagnement technique). 
 ✓ Sous-traitance : Re alisation de prototype, production pour diffe rentes marques. 
Nous e tudions tout projet afin de vous aider a  le re aliser (devis, accompagnement technique, 
prototype...). 
 ✓ Location de costumes : Plus de 1 500 costumes adultes a  de couvrir pour toutes les 
occasions (Disney, me die val, disco, anne es 30 et bien d’autres encore ...) 
 ✓ Dons : Re cupe ration et tri de vos dons.  

N'hésitez pas à parler de nous autour de vous, nous avons besoin de vos dons pour faire perdu-
rer notre association. 
 
Remerciements spe ciaux aux collectivite s de Chevanceaux et Montlieu-La-Garde, a  nos admi-
nistrateurs be ne voles re pondant toujours pre sents, a  nos encadrantes, garantes du bon fonc-
tionnement de nos magasins et ateliers, a  nos salarie s en insertion sans qui nous n'aurions 
pas lieu d'e tre. Merci aussi a  tous nos partenaires et clients qui nous font confiance depuis 
plusieurs anne es. 

https://www.facebook.com/hashtag/plusprocheplusutile?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXNxwyyEN6oTmJnLRWvWH4OqLHP0ySfTho5nP28NCWA7k4vnifZHiFSZp93B3FeLViAEk8-D2x9mavPbgNsRCtLpsZsI5JzIIyrbFEP3yvasuzjPN5CB9A7UWElGU5P0-UF0tLobFITvZraCEc8_gjGea9fL7hvTpbbLwNavg-w77GniXksr
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Notre piscine, sortie de nulle part…  
mais fruit de la solidarité intergénérationnelle, a plus d'un demi-siècle ! 

Les élections municipales de mars 1971 

Elles conduisirent au Conseil Municipal un jeune conseiller, par ailleurs enseignant à l’Université 
de Bordeaux, qui s’offrit le luxe de talonner le maire, l’emblématique Dr Louis Joanne : 387 voix 
contre 409 ! Il s’agit de « Dédé » Jouanneau. 
 

Ce détail de l’histoire locale débouchera sur des actions et une réalisation, notamment, qui boule-
versera durablement le quotidien des chevancelais. En ce début des années 70, les contraintes ad-
ministratives sont sans doute moins rigides qu’aujourd’hui et, surtout, le climat est à la solidarité, 
au partage, à l’intégration de tous dans des projets communs… 
 

Dès le mois de mai 1971, un premier projet collectif émerge : l’allongement du barrage du plan 
d’eau sur Le Lary. Il doit permettre d’améliorer le cadre de vie, tout en allégeant les charges com-
munales ! 
 

Comment cela ? Grâce à la participation active et bénévole de deux entrepreneurs (Guy Fillon et J. 
Claude Mazières), des cantonniers (Maurice Boyer et Gildas Furet), de certains conseillers, de 
jeunes de la commune (… et de moins jeunes), mais aussi du Député-Maire, de son épouse et de 
quelques autres dames… 
 

Devant le succès de cette expérience, d’autres actions sont programmées, avec l’ambition d’y asso-
cier les jeunes locaux, soucieux, comme c’est une tradition qui perdure 
malgré tout aujourd’hui encore, de la vie et de l’avenir de la commune. 

En effet, elle n’aurait tout simplement pas dû sortir de 
terre ! Des piscines, il en existe des classiques comme 
on en trouve dans les chefs-lieux de canton depuis que, 
pendant les 30 glorieuses, des politiques volontaristes de 
l’Etat en généralisèrent l’implantation (mais nous ne 
sommes pas chef-lieu !), et puis il en est de singulières, 
comme à Vibrac où elle fut construite par les allemands 
pendant la guerre, ou à Chevanceaux où elle naquit d’un 
esprit progressiste et éclairé. Alors, comment et grâce à 
qui cette piscine originale a-t-elle vu le jour ? 

S’il paraît naturel, aujourd’hui, aux jeunes chevancelais de passer une partie de leurs vacances esti-
vales à faire des galipettes ou des compétitions dans notre piscine municipale, cette réalisation mé-
rite pourtant qu’on s’arrête sur son processus de création. 

Les chantiers de jeunes durant l'été 71 

C’est au cours du Conseil du 4 juin 1971 qu’André Jouanneau 
expose sa vision de l’action municipale et propose que soient as-
sociés des jeunes à la réalisation de chantiers, modestes d’abord, 
avant de rêver plus grand… « Banco », répond la majorité du 
Conseil. 

Des groupes « béton », « peinture » et « jeux » sont projetés. Les jeunes valident, passent à l’action 
et, fin juillet, les sanitaires du camping et les parties métalliques de l’équipement du plateau sco-
laire sont repeints. 
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Le samedi 24 juillet, dans le même esprit qu’en mai, un nouveau chantier « béton » sera réalisé. Ce 
sont à peu près les mêmes protagonistes qui seront à l’œuvre, avec en plus l’apport de l’entreprise 
Pierre Guillemet et de jeunes plus nombreux, afin de bétonner le sous-sol de la salle des fêtes, pour 
y installer, entre autres, un club de jeunes (officialisé lors du Conseil du 29 mars 72). 
 

Le reste de l’été sera mis à profit pour améliorer, dans le jardin public, un secteur aujourd’hui dis-
paru (pour cause de tempête de 99) : la grotte, le circuit d’eau et le bassin, mais aussi de confec-
tionner des jeux pour les enfants. 
 

Le bilan positif de cette année sera salué par le Dr Joanne et "Dédé", lors d’une manifestation fes-
tive, en octobre, et rendez-vous est pris pour 1972. 

Juillet 1972 : les choses se précipitent ! 

Après des phases de préparation, sous la con-
duite de Dédé et d’A. Billard, ce sont des profes-
sionnels qui apportent leur concours, le samedi 
16 juillet, pour réaliser la première tranche sé-
rieuse des travaux : le creusement des 2 bassins. 
 

Une fois encore la solidarité et la générosité se-
ront à l’œuvre puisque c’est la Société Extéral 
(Entreprise gérant les fours de Chantillac) qui 
prêtera son matériel (pelleteuse, niveleuse, ca-
mions) et ses conducteurs qui feront le travail, 
bénévolement (Henri Hamon, Mouflet, Michel 
Pailler, Roger Sicaud, Jean-Jacques Zapirain). 

Une semaine plus tard, avec humour, M Lachal écrit : Chantier de jeunes : "Le béton coule 

à flots dans le bassin de natation". 

C’est en effet le samedi 23, en même temps que s’achevaient le creusement du petit bassin et les 
terrassements, que furent coulés plus de 300 mètres carrés du fond du grand bassin… Rappelons 
qu’à cette époque on n’appelait pas béton-service et que les bétonnières étaient alimentées par les 
petits bras musclés des volontaires ! Daniel Rullaud était, lui, missionné pour déverser le mortier, 
nivelé ensuite à la règle. 
 

La fin du mois de juillet et le mois d’août permettront de poursuivre les tâches encore nom-
breuses : ferraillage des bassins (plusieurs milliers d’attaches métalliques !) coulage du béton au-
tour des deux bassins dans un premier temps, puis finitions du haut des murs, enduits d’étanchéité, 
remblayage, fouilles du bâtiment, des canalisations et des caniveaux… Ouf ! Pour qu’ils y aient 
des lendemains qui chantent, il ne faut pas compter sa peine ! 

Après les résultats encourageants de l’été 71, un dossier a été monté et on apprend, début juillet, 
que le Secrétaire d’Etat à la Jeunesse, aux Sports et aux Loisirs accepte de subventionner un Chan-
tier de jeunes afin de construire et d’aménager un « bassin de natation ». 
 

Alain Billard, architecte du secteur et ami proche de Dédé, participera à l’élaboration du dossier, 
puis gérera plans, devis et conduite de chantier. L’affaire est lancée. 
 

Parallèlement, des chantiers moins ambitieux se poursuivent avec l’installation de jeux, grâce aussi 
à l’aide précieuse de Serge Rideau, Pierre Ravail et Pierre Girard. 

Le 19 juillet la presse locale peut titrer : "40 jeunes se sont mis dans le bain sur le chantier 
du bassin de natation." ! 

Jeudi 14 septembre : les jeunes chevancelais sont à la télévision régionale. 

Les jeunes, tous ceux, nombreux, qui se sont impliqués et la population plus largement auront la 
fierté de voir la 3ème chaîne de l’O.R.T.F. consacrer un sujet à notre initiative locale. Le Dr Joanne 
prendra la parole ainsi que trois participants, Jean-Luc Petit, A.C. (barbu et chevelu 
(« Raspoutine » !), dixit M. Lachal) et une jeune fille dont la mémoire défaillante du septuagénaire 
qui écrit a oublié l’identité. Mille excuses à elle ! 
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Le bilan, établi lors du conseil de fin octobre, est donc largement positif après cet été de devoirs de 
vacances un peu particuliers ! Pourtant il reste encore beaucoup à faire : édifier le bâtiment, instal-
ler pompes, filtres, canalisations et carreler. L’ambiance est à l’optimisme et on prévoit que tout 
ceci se fera d’ici l’été 1973… 

Las ! Ce bel enthousiasme butera sur de dures réalités, économiques notamment - nous sommes en 
plein 1er choc pétrolier, le prix du baril a été multiplié par 4 entre octobre 73 et janvier 74 - et ce 
n’est qu’à l’occasion du conseil d’août 73 qu’on apprendra que la piscine ouvrirait… seulement en 
1974 ! 
 

Et puis l’année 1974 passe : la crise dure, la déviation se profile, il faut préparer un nouveau terrain 
de foot… et de piscine on n’entend plus trop parler… sauf pour dire que l’adjudication pour les 
travaux du bâtiment aurait lieu le lundi 16 décembre 74. 
 

En 1975, c’est mi-juin que sont évoqués les travaux du plan d’eau et de la piscine, mais bien que la 
filtration soit installée dans le bâtiment, on comprend à la lecture de la liste des tâches à finaliser 
que les plongeons ne seront pas pour cette année encore et qu’on va faire appel aux cantonniers et 
aux volontaires. Et enfin 1976 vint ! 

1973, 1974,1975 : 3 années de vaches maigres. 

Inauguration de la piscine le dimanche 4 juillet 1976. 

C’est le 4 juillet que seront inaugurées… 
en grande pompe, la maternelle et la pis-
cine. Pratiquement tout ce que la Charente-
Maritime compte de personnalités sera pré-
sent à cette occasion : Le préfet, le prési-
dent du Conseil général, un sénateur, des 
conseillers généraux, le directeur départe-
mental de la jeunesse et des sports, beau-
coup de maires du canton, etc. Bref, on 
avait bien fait les choses pour saluer l’évé-
nement, sauf qu’en plein été caniculaire, 
c’est la pluie qui s’invitera à la fête.  

Qu’à cela ne tienne, il y aura de beaux discours, un récital de la Joyeuse et un vin d’honneur à la 
maternelle. Le Député-maire ne manquera de remercier les présents, ainsi que « Dédé » et tous les 
bénévoles, jeunes et moins jeunes. 

Ouverte le 1er juillet avec une équipe efficace (Mlle 
Vergneault, maître-nageur ; Colette André, accueil ; 
Vincent Rodriguez, entretien des bassins ; J.Pierre 
Escourolle, responsable des filtres et moteur ; A. Ga-
zeau, délégué communal), la piscine organisera sa 
1ère fête le 22 août. Il est amusant de voir défiler dans 
le palmarès des différentes épreuves toute la jeunesse 
chevancelaise cette époque. 
 

La nouveauté de l’équipement et deux mois de beau 
temps donneront, cette année-là, une recette supé-
rieure aux prévisions, récompensant les efforts de 
tous ceux qui ont œuvré pour contribuer à bâtir, dans 
la solidarité, cet équipement collectif. 
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Les tritons chevancelais. 

Il fallut ensuite attendre 
début mars 1978 pour voir 
naître le club de natation, 
qui fonctionne encore au-
jourd’hui. Sous l’impul-
sion de Henri Paulais et de 
l’animateur cantonal, 
Monsieur Fuentès, la réu-
nion du 2 mars accoucha 
du premier bureau de ce 
nouveau club : Gilbert 
Doussain, président, Joël 
Courjaud, vice-président, 
Colette André, trésorière, 
Chantal Claisse, secré-
taire. 

En conclusion. 

Monsieur Paulais souhaitait ce soir-là longue vie aux  Tritons … 46 ans plus tard ce club existe 
toujours et notre piscine, grâce à l’obstination des conseils successifs, aux investissements régu-
liers pour maintenir à flot un équipement qui n’est certes pas une rente, à l’implication constante 
des bénévoles qui font vivre cette association, est toujours un pilier du lien social qui facilite le 
vivre ensemble dans notre petite commune rurale. Espérons que cet été encore de nouveaux petits 
tritons écloront dans la piscine de Bellevue, relookée à l'orée des années 2000, avec notamment la 
création du bâtiment à l'étage, et tout récemment repeinte. 

Les plus perspicaces d'entre vous reconnaîtront autour de M. Hélène Bizotto (MNS), en 1979, les 
enfants du pays : Florence Marteau, Sophie et Cathy Doussain, Murielle et Hervé André, Olivier 
et Maïté Girard, Xavier et Christelle Amaniou, Jean et Sébastien Courjaud, Corinne Fleury, Loïc 
et Jean-Marc Aubry, Francia et Sophia Archambaud, David Guérin, Sophie et Nelly Escourolle. 
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CONVENTION TERRITORIALE GLOBALE 
Lorsque nous e voquons la Convention Territoriale Globale (CTG) cela ne parle a  personne. 
En revanche, lorsque nous e voquons « Les chemins du changement » il devient plus aise  
d’imaginer ce que cela peut signifier. 
Au terme de quelques anne es et de re unions avec les e lus, les associations et les habitants, 
les besoins de changement afin d’ame liorer la vie de chacun ont e te  identifie s. De la  sont par-
ties des actions a  mener a  l’e chelle a  ce jour de la re union de 26 communes : le territoire des 
2 Monts. Ce territoire se compose des deux ex-cantons de Montguyon et de Montlieu-La-
Garde, sous la forme de deux syndicats de communes (SICOM de Montguyon et SIVOM de 
Montlieu-La-Garde). Un projet pour les habitants se construit alors, mis en œuvre par une 
charge e de coope ration territoriale qui navigue entre toutes les communes des 2 Monts 
(Patricia DIDRY-MOUREUILLE). 

Quels impacts ce projet de territoire peut-il avoir dans 
la vie des habitants ? 
Un e ve nement directement lie  a  cette CTG est initie  depuis 
2023 : la re union des associations de ce territoire des 2 
Monts avec FESTI’ASSO. En 2023 Festi’Asso se passait a  
Montguyon, en 2024 c’est a  Montlieu-La-Garde que les asso-
ciations des 26 communes viendront poser leurs valises, 
avec dans celles-ci des animations, des de couvertes, des jeux 
et l’inscription possible aux clubs sportifs et autres associa-
tions. Ces associations repre sentent toute la richesse de ce 
sud de la Haute-Saintonge : le sport bien su r, mais aussi les 
loisirs, la culture, la solidarite , le bien-e tre …Toutes seront 
pre sentes pour rencontrer les visiteurs dans une ambiance 
de tendue, avec une buvette pour se rafraî chir. 

Festi'Asso : le 7 septembre 2024, entre e et animations gra-
tuites, ouvert au public de 14h a  17h30 au Colle ge La Fon-
taine et dans le gymnase de Montlieu-La-Garde. 

Le Guide des 2 Monts, un outil aussi au service du mieux-e tre 
des habitants. Ce guide recense les services, les actions et les as-
sociations du territoire. Il permet de trouver tant les horaires 
des mairies qu’une association de loisirs cre atifs en passant par 
les nume ros d’urgence et les services d’aide aux personnes en 
difficulte . Ce guide a e te  distribue  aux habitants dans sa version 
papier mais il existe aussi en version nume rique, en scannant le 
QRCode pre sent sur cette page. Ce guide est e videment perfec-
tible, il va e tre mis a  jour pour la rentre e de septembre (dans la 
version nume rique). Si vous avez vu des erreurs, n’he sitez pas a  
nous le dire : cooperationterritoriale@montlieulagarde17.fr 

Etre parent aujourd’hui, c’est une situation qui peut e tre difficile a  ge rer pour beaucoup 
d’entre-nous. Elever son enfant comporte des difficulte s que parfois seul.e. nous ne pouvons 
re soudre, nous nous posons souvent des questions, nous pouvons aussi e tre isole .e, sans aide. 
Des actions vont se mettre en place pour aider les parents dans leur quotidien, a  l’e chelle du 
territoire ou bien dans des structures de proximite . Toutes les informations seront donne es 
aux habitants par le biais de la commune. 
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